



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Igualdad de oportunidades para personas sordas

18 ENE 2008



La Dra. Ruth Claros-Kartchner, de la Universidad de Arizona Sur, ofrecerá la lección inaugural sobre "Bilingüismo con personas sordas". (foto tomada del sitio <http://uas.arizona.edu/files/seac/uasnewsletter>)

Especialistas y personas sordas de Argentina, Brasil, Venezuela, Chile, Cuba, Colombia, Panamá y Costa Rica participarán en el IX Congreso Latinoamericano de Educación Bilingüe para Sordos que se celebrará del 22 al 24 de enero, en el Auditorio de la Facultad de Derecho de la Universidad de Costa Rica.

Será inaugurado el martes 22 de enero, a las 8:00 a.m., por la Viceministra de Educación Pública, M.Sc. Alejadrina Mata; el Rector a.i. de la UCR, Dr. Héctor González; la Presidenta del Congreso, Sra. Gabriela Cantillo, y el Secretario del Comité Permanente de Congresos Bilingües, M.Ed. Jorge Ponjuan.

También se contará con la presentación de estudiantes del Taller de Expresión Corporal del Departamento de Audición y Lenguaje de la Escuela Fernando Centeno Güel.

Este Congreso está dirigido a personas sordas de diferentes países, líderes, especialistas, estudiantes, padres de familia, intérpretes, docentes, personas que trabajan con población sorda y público interesado.

Abarcará diversas áreas temáticas como bilingüismo de las personas sordas, lengua de señas, comunidad sorda, cultura sorda, enseñanza del español como segunda lengua a personas sordas, enseñanza de la lengua escrita a personas sordas, intérpretes de lengua de señas e innovaciones educativas.



Como parte de los derechos de la comunidad sorda se contempla la enseñanza de la lengua de señas como primera lengua y del español como segunda. (foto con fines ilustrativos)

Entre las expertas que participarán en él figuran la Dra. Ruth Claros-Kartchner, especialista en educación bilingüe para personas sordas de la Universidad de Arizona Sur, Estados Unidos, quien ofrecerá la conferencia inaugural sobre “Bilingüismo con personas sordas”, y

la Dra. Marianne Rossi Stumpf, doctora en Informática Educativa de la Universidad Federal de Santa Catarina, Brasil, quien se referirá al “Primer programa brasileño del estudiante de la lengua nuestra: Educación a distancia que aprende”.

Además, la Máster Martha Lucia Osorno Posada, coordinadora de elaboración de textos y videos sobre la Lengua de Señas Colombiana, quien hablará sobre la “Educación bilingüe y multilingüe”; la Dra. Patricia Ovalle Sosa, pionera en el programa de Educación Bilingüe Bicultural en Colombia, quien lo hará sobre “El momento para reflexionar en torno a la enseñanza de la lengua de señas colombiana dentro de proyectos educativos bilingües”, y la Dra. Silvana Claudia Veinberg, doctora en Fonoaudiología de Argentina, quien se referirá a la “Enseñanza de la lectura y escritura del Español como segunda lengua con personas sordas”.

El objetivo de este Congreso es intercambiar experiencias relacionadas con el proceso educativo de las personas sordas, incentivar el desarrollo de investigaciones en este campo, incorporar la Filosofía del Bilingüismo en las propuestas curriculares dirigidas a esta población, y promover la equiparación de oportunidades a las personas sordas.

Es organizado por el Programa Regional de Recursos para la Sordera (PROGRESO) de la Escuela de Orientación y Educación Especial de la UCR, con el apoyo del Ministerio de Educación Pública, la Universidad Estatal a Distancia, el Consejo Nacional de Rehabilitación y Educación Especial, la Asociación Nacional de Sordos de Costa Rica y el Centro Nacional de Recursos para la Inclusión Educativa.

Las personas interesadas en obtener más información sobre él pueden hacerlo por medio de la página www.congresosordoscr.ucr.ac.cr, la dirección electrónica sordosbibicr@gmail.com y los teléfonos 207-4160 y 253-5653.

[María Eugenia Fonseca Calvo.](mailto:maria.fonsecacalvo@ucr.ac.cr)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

maria.fonsecacalvo@ucr.ac.cr